

Sermon La excelencia del conocimiento de Cristo parte 1

Domingo 21 de mayo de 2023

Predicador: Noe Sorto

Texto: Filipenses 3:5-7

INTRODUCCION: Hemos estado estudiando juntos estas preciosas verdades que seguimos extrayendo de la carta a los filipenses. La carta del gozo cristiano, la carta cuya fuente del gozo es Dios mismo.

Es sorprendente la manera experiencial que Dios llevo a Pablo a traves de las circunstancias que vivio mientras estaba preso por causa de proclamar el evangelio. Mas la palabra no estaba presa, y es asi que continuaba su labor de dar instrucciones a la iglesia con la autoridad apostolica recibida del Señor mismo. En esta seccion del capitulo 3 hemos estado viendo como el exhorta a los creyentes a gozarse en el Señor, ese gozo en el creyente es de manera continua. Los judaizantes querian sustraer ese gozo mandando a los cristianos a practicar el rito de la circuncision, esto era confiar en obras externas de la carne. Y Pablo con la inspiracion divina confronta a estos malos obreros, y apunta a Cristo como la verdadera señal de la circuncision. Pablo no estaba dispuesto a tolerar que la obra de Cristo fuese rebajada. Y ahora pasa a presentar sus credenciales anteriores como un judio puro, resaltando su condicion mayor a la par de gentiles conversos siguiendo ritos judaizantes, si esto es por mirar los meritos del pueblo del pacto antiguo, aquí me presento

Proposicion: Cristo en esta mañana nos advierte de 4 peligros del conocimiento carnal, para que confiemos solamente en él.

En esta serie de dos sermones conectados al gozo de la verdadera circuncision, estaremos conectados mucho a la palabra conocer, que es la palabra griega gnosis. Haremos distincion en conocer carnalmente y el conocer de Cristo. La una apunta a la intelectual, a la mente pero sin un cambio interno, y el otro conocer en Cristo que afecta el todo del hombre, su naturaleza interna para entrar en una comunion permanente con Dios.

Estudiemos entonces la primera parte, que tiene que ver con este conocimiento carnal separado de Cristo, y cual es la manera en que Dios lleva al hombre al conocimiento verdadero.

Bosquejo

I. El conocimiento de Cristo no viene por obras externas (v.4-5)

Aunque yo tengo también de qué confiar en la carne. Si alguno piensa que tiene de qué confiar en la carne, yo más: ⁵ circuncidado al octavo día,

Si existia un ser humano en el tiempo del Nuevo Testamento que mereciera ser salvo por seguir las obras de la ley, este era Pablo. El pone practicamente en ridiculo a los practicantes del rito de la circuncision, que no eran ni siquiera judios puros, sino gentiles judaizantes que querian anadir esta circuncision fisica a la obra de Cristo.

Entonces Pablo, les dice, bueno si alguno piensa que tiene de que confiar en la carne, es decir en el merito del esfuerzo humano de cumplir la ley de Dios, bueno aquí les presento mis credenciales. Pablo aquí no es su intencion vanagloriarse de esas cosas, no, de ninguna manera, lo hace para poner en relieve que estas cosas fuera del conomiento de la excelencia de Cristo no sirven aabsolutamente de nada.

Comienza haciendo mencion que el como un judio puro, fue circuncidado al octavo dia, esto es importante, porque debes saber, que unicamente los judios puros se circuncidaban al octavo dia, los samariatanos debian circuncidarse al 13avo dia, y los gentiles agregados por conversion al judaizmo solamente eran circuncidados ya en su edad adulta. De manera que estos ultimos no podían decir que sus padres habían cumplido con ellos lo prescrito en la ley, que con tanta diligencia procuraban obligar a los cristianos a hacerlo.

Asi que, si fuera por esta practica externa en que los hombres son incluidos en el pacto de Dios, yo soy el primero porque poseo este privilegio como judio puro. Este fue un duro golpe a este grupo de malos obreros judaizantes proseliticos. Sin embargo, aunque ciertamente fueron acciones o ritos externos del antiguo pacto que Dios establecio, venido el cumplimiento del Tiempo en Cristo como la simiente prometida, estas cosas habian perdido su efecto, porque Cristo es el cumplimiento de las cosas.

De que manera hoy en dia personas involucradas en el culto religioso al Señor pueden estar en este mismo peligro de observancia de cosas espirituales de Dios pero desde fuera de Cristo.

Bueno, pueden infiltrarse falsos crsitianos dentro del pueblo de Dios, ser miembros de la iglesia, participar de las ordenanzas como el Bautismo, la Santa cena, participar fielmente de los discipulado, del servicio, y sin embargo estar separados de Cristo, sin poseer el conocimiento divino que cambia y transforma al pecador.

Pero como bautistas reformados que sostenemos la vigencia de la ley moral de Dios para nuestras vidas, el dia del Señor es uno de los distintivos que sobresalen por la importancia que le damos el domingo como nuestro dia especial, por la solemnidad. Sin embargo este mandamiento puede convertirse en un peligro en si mismo, cuando lo desconectamos del proposito mismo del mandamiento, como el reposo en nuestro Dios, como el descanso de nuestras labores de la semana, para entrar en el deleite de dedicarnos a él, escuchando su palabra, teniendo comunion con su

pueblo, orando unánimes. Este día para otros puede convertirse en piedra de tropiezo en una mera obra legalista que les da cierta seguridad y reputación de cuan fieles son al observarlo. Y al igual que los judaizantes con la circuncisión, ellos puedan estar obligando a los demás en la forma que ellos creen que debe celebrarse el día del Señor. No eches combustible en el día del Señor, no vayas allá o acá porque es el día del Señor, afectando la libertad de la conciencia de los demás e ignorando el propósito de dicho mandamiento.

No es el observar rigurosamente el día de reposo con formas externas lo que te da seguridad y confianza, sino a Cristo a quien apunta el día, como el reposo para nuestra alma. Ten cuidado de ti mismo no pongas tu confianza en esfuerzos carnales fuera de Cristo.

En segunda advertencia a no confiar en la carne,

//. El conocimiento de Cristo no tiene que ver con descendencia carnal (v.5a) *del linaje de Israel, de la tribu de Benjamín, hebreo de hebreos;*

El apóstol Pablo pone de manifiesto otra credencial del mérito humano que él tendría, si funcionara de esa manera. Y esta es su descendencia judía.

A. Del linaje de Israel

él era directamente *del linaje de Israel*, descendiente de Abraham por medio de Israel, el hijo menor de Isaac.

Algunos otros podrían decir también que eran descendientes de Abraham, por medio de Ismael, otros por medio de Esaú, pero ninguno podía sentirse heredero de las promesas y los pactos, a no ser que fuese como él descendiente de Israel.

B. De la tribu de benjamín

El comentarista William Hendriksen nos dice sobre esta tribu de Benjamín lo siguiente: Algunos hechos distintivos que hacen especial a la tribu de Benjamín: En primer lugar, junto con José, y a diferencia de los otros patriarcas, Benjamín fue no solamente hijo de Israel, sino también de la esposa más amada de éste, Raquel (Gn. 35:17, 18). Y en segundo lugar, de estos dos hijos preferidos (José y Benjamín), fue Benjamín solo (al menos *parte* de su tribu) quien, junto con Judá, después del cisma, formó el *Israel*

Reconstituido (1 R. 12:21); quien, después del regreso de la cautividad, formó el *Israel Restaurado* (Esd. 4:1).

Si la distinción especial de ser israelita era de algún valor salvador, de algún mérito para la eternidad, entonces Pablo tenía derecho a ello, porque, *como benjamita*, él era uno de los más auténticos israelitas. ¿Podrían los judaizantes decir lo mismo?

Usted ve entonces lo ridículo que se ven los judaizantes modernos disfrazados de evangelicos, tratando de rastrar supuestas genealogías que les conecte a esta herencia racial, celebrando fiestas antiguas, volviendo al antiguo pacto siendo ellos mismos gentiles. Es totalmente ridículo, aquí vemos a un hombre netamente judío destruyendo toda autojusticia de aquellos que buscan el mérito de logros externos del hombre.

C. Hebreo de hebreos

La forma en que está escrita esta frase resalta *sobre todo* la pureza de su linaje: hebreo hijo de padres hebreos; hebreo *por los cuatro costados*, ¡hebreo como el que más! De esta forma Pablo enfatiza lo dicho en el punto precedente. Está confirmando su argumento. Un judío de raza pura, sin embargo al venir al conocimiento de Cristo, estas cosas para él no tenían más valor. No era la pureza de una raza, no era pertenecer a esta herencia étnica lo que al fin y al cabo le daría un corazón nuevo, una circuncisión verdadera a lo interno en Cristo.

Amigos y hermanos, no te confundas, ser cristiano de igual manera no es por herencia. No es porque mis abuelos o mis papas son cristianos, no es porque hayas crecido en un ambiente de iglesia. Nunca asumas que tus hijos son cristianos simplemente porque asisten contigo a una iglesia, ellos necesitan el evangelio porque son pecadores.

Inconsientemente muchos padres están asumiendo que sus hijos pequeños son cristianos, he escuchado a padres de manera sentimental decir: mi hijo aceptó a Jesús en su corazón a los 5, 7 8 años, ellos dicen algo como: un día mi niño me dijo...mamá quiero que Jesús entre en mi corazón, y esta madre invitó a la niña a repetir una oración para que Jesús entre en su corazón. Que peligroso es esto hermanos, nunca debemos dejarnos guiar por las emociones del momento con nuestros hijos, aunque ellos entiendan asuntos básicos del evangelio no debemos poner nuestra confianza para salvación en acciones externas. Debemos velar por las almas de nuestros hijos, si debemos amonestarles en el Señor, y debemos orar constantemente por la

salvacion de sus almas, pero debemos dejar esa parte divina del nuevo nacimiento a Dios, que trate con sus pecados para que acudan al salvador.

Charles Spurgeon de adolescente crecio en un hogar cristiano, rodeado de literatura cristiana que él leia. Sin embargo esto no quitaba el peso y la desesperacion de sentirse culpable delante de Dios por sus pecados. El dijo: “Estuve años y años sintiendo que estaba al borde del infierno. Estaba descontento, desanimado, desesperado. Soñé con el infierno. Mi vida estaba llena de dolor y miseria, creyendo que estaba perdido.”

Un día decidió ir a la iglesia. Debido a una tormenta de nieve, el camino estaba bloqueado, así que dobló por una calle lateral y llegó a una pequeña iglesia metodista. En ella habían alrededor de una docena de personas, quizá quince personas máximo. El ministro que predicaría esa mañana no llegó a la iglesia, al parecer por la tormenta. Por lo que subió a la plataforma un hombre delgado para predicar. Al parecer el hombre contaba con poco conocimiento de las Escrituras, lo que lo obligó a mantener su mirada sobre un solo texto: Isaías 45:22.

Spurgeon contaba que el predicador comenzó así:

“De hecho, este es un texto muy simple. Dice 'Mirad'. Ahora, miren, no sufran mucho dolor. No se trata de levantar el pie o el dedo, es solo 'mirar'. Bueno, un hombre no necesita ir a la universidad para aprender a mirar. Puede que seas el tonto más grande y, sin embargo, puedes mirar... cualquiera puede mirar, incluso un niño puede mirar. Mira. Pero luego el texto dice: 'Mirad a mí'. ¡Sí! Muchos de ustedes se están mirando a sí mismos, pero no sirve de nada. Nunca encontrarán ningún consuelo en ustedes mismos. Algunos dicen que miran a Dios el Padre. No, mírenlo a Él porque Jesucristo, dice: 'Mírenme'.”

“Joven, te ves muy miserable. Y siempre serás miserable, miserable en la vida y miserable en la muerte, si no obedeces mi texto, pero si obedeces ahora, en este momento, serás salvo.”

Luego, levantando las manos, gritó: “Joven, mira a Jesucristo. ¡Mira! ¡Mira! ¡Mira! ¡No tienes nada más que hacer sino mirar y vivir!”

Luego, el propio Spurgeon dijo al respecto: “Vi de inmediato el camino de la salvación. No sé qué más dijo, no me fijé mucho en ello. Estaba tan poseído con ese único pensamiento... había estado esperando hacer cincuenta cosas, pero cuando escuché esa palabra, ‘¡Mirad!’, me pareció encantadora.

“Allí mismo la nube desapareció, la oscuridad se disipó, y en ese momento vi el sol; y podría haber resucitado en ese instante, y cantado con el más entusiasta de ellos, de la preciosa sangre de Cristo.

Mis amados, la única manera de liberarte del camino agotador, cansado y frustrante de la salvación por obras, es que te despojes de todo logro humano y te echas a los pies de Cristo, en humillación, no puedo Señor, por mi mismo soy un desdichado, por mi mismo es agobiante, pero tú si puedes, en ti yo podré.

La tercera advertencia del peligro de confiar en la carne es..

III. El conocimiento de Cristo no tiene que ver con el legalismo religioso (v.5b-6)

en cuanto a la ley, fariseo; ⁶ en cuanto a celo, perseguidor de la iglesia; en cuanto a la justicia que es en la ley, irreprochable.

Pablo era hijo de fariseos (Hch. 23:6). Éstos se habían vinculado a un estilo de vida que buscaba la perfección religiosa mediante el cumplimiento estricto de la normativa legal y de las tradiciones. Pablo era un celoso cumplidor de todo eso, de manera que podía decir que "en el judaísmo aventajaba a muchos de mis contemporáneos en mi nación, siendo mucho más celoso de las tradiciones de mis padres" (Gá. 1:14).

Pertenecía a la elite religiosa, instruido por el afamado maestro Gamaliel, su conocimiento intelectual de la ley era de lo más alto. Sin embargo el conocimiento intelectual aquí, no era el mismo conocimiento que describe en el verso 7 referente a la excelencia del conocimiento de Cristo que no es algo meramente mental, sino un conocimiento que transforma, que regenera a lo interno del hombre.

En nuestra otra parte del siguiente domingo ahondaremos mas profundamente sobre lo que significa este conocer, este conocimiento de Cristo.

Por tanto hermanos tener un conocimiento intelectual de la ley de Dios, de la doctrina cristiana, no salva a nadie si este no ha nacido de nuevo. Te puedes ir muy teologo al infierno si no has confiado en Cristo para salvación. El conocimiento envanece si este no está saturado de la persona de Cristo para vida. Muchos aman escuchar la sana doctrina, pero no quieren que esa sana doctrina los transforme, porque no están dispuestos a abandonar sus pecados.

El celo religioso sin el corazón regenerado también es un peligro latente, ser celoso por las cosas de Dios sin tener el Espíritu de Dios te vuelve un tirano religioso. Muchos tienen celo de la religión, oyes a los romanistas cuán celosos son de sus tradiciones, ves sus stickers en sus casas y autos “En este hogar

somos católicos” “orgulloso de pertenecer a la verdadera iglesia”, otros por ahí ponen rotulos “soy de Cristo” “yo pertenezco a tal denominación”..etc. pero la pregunta que surge es ¿Estas personas tienen su confianza en Cristo para salvación o en las obras de los ritos religiosos.

Pablo no hacía proselitismo como estos judaizantes, él iba más allá como un perseguidor de la iglesia, en su celo pensaba que servía a Dios, pero su ceguera religiosa le impedía ver que era al Señor a quien realmente perseguía. Este amargo pasado fue su más dolorosa herida con la que le vivió luego de haber sido regenerado por Cristo, él se reconoció a sí mismo como el más vil de los pecadores, como el más indigno, el más pequeño de los apóstoles, que ni debería ser nombrado. Puede usted imaginar porque el desecho todo esto por basura al ser encontrado por Cristo?

Si en verdad al venir a Cristo no fuiste traspasado por el dolor de vivir una vida de pecado ofendiendo a Dios y sentirte inmerecedor de su gracia, no eres cristiano.

Finalmente en nuestra cuarta y última advertencia de no confiar en nuestra carne,

IV. El conocimiento de Cristo que no nos lleva a rechazar toda confianza en la carne, no es verdadero (v.7)

Pero cuantas cosas eran para mí ganancia, las he estimado como pérdida por amor de Cristo.

Llegamos al propósito o la razón por la cual Pablo enumeró cada una de sus credenciales como judío puro, pero que sin embargo estas cosas carecían de significado alguno sino poseía la persona de Cristo, que era el propósito de la señales del Antiguo pacto, apuntar a la promesa, al cordero inmolado.

Toda aquella reputación del mérito humano de los hombres, todo aquello que traía gloria y honra con la que hombres como Pablo era alabado, en contraste con la belleza de Cristo, con sus inescrutables misterios, su santidad, su perfección, todas estas cosas eran como hojarasca seca lista para ser quemadas. Pablo en ese antiguo estado estaba igual de perdido que el más vil asesino del mundo. Pablo utiliza aquí términos contables para comunicar la transacción espiritual que se llevó a cabo en su vida.

Esto es hermanos, la locura de la predicación del evangelio, las matemáticas de Dios, que son tan contrarias a las nuestras.

Por un lado Pablo pone en una columna sus ganancias que había logrado por el mérito humano, al parecer eran muchas, pero resulta que en el balance de resultado su saldo está totalmente en rojo, él sigue con la deuda del pecado, de

nada le sirvió tanto esfuerzo. Ahí reconoce que esa ganancia en realidad era perdida.

Pero ahora al venir al conocimiento verdadero en Cristo, hay una transacción que es llevada a cabo, Cristo es quien pone su saldo a su favor, la deuda de Pablo fue cancelada por Cristo, y ahora aquella pérdida se convierte en ganancia.

Romanos 3:24-26 ²⁴ *siendo justificados gratuitamente por su gracia, mediante la redención que es en Cristo Jesús,* ²⁵ *a quien Dios puso como propiciación por medio de la fe en su sangre, para manifestar su justicia, a causa de haber pasado por alto, en su paciencia, los pecados pasados,* ²⁶ *con la mira de manifestar en este tiempo su justicia, a fin de que él sea el justo, y el que justifica al que es de la fe de Jesús.*

Que maravilloso es el evangelio, que maravilla es Cristo, piensa en esto amigo...tu estas con una deuda impagable, no es nada la deuda de una hipoteca de una casa cuando el banco ya mañana viene a quitarla, cualquier deuda en esta tierra es nada, comparada con la deuda del pecado que los hombres tienen delante de Dios. Pero Cristo viene a ti con su amor y gracia te atrae a nueva vida, te da nueva vida pagando tu deuda y ya nadie mas ni el mundo, ni satanas podrá cobrartela, eres libre en Cristo, ahora vives para él, de aquí para adelante todo te será ganancia, incluso aquellas cosas aflictivas que te ocurran contribuirán al propósito de Dios que es hacerte cada día semejante a Cristo.

Pero si tu persistes en vivir a tu manera, caminando en este mundo ajeno a la vida de Dios, no veras la vida, sino la sentencia de muerte esta lista para ser ejecutada.

Si te sientes incapaz de salvarte a ti mismo, es una buena señal, pero hay una gran noticia

Romanos 5:6 *A la verdad, como éramos incapaces de salvarnos, en el tiempo señalado Cristo murió por los malvados.*

Hay gracia abundante para el más vil de los pecadores, todo aquel que viene a Cristo él no le echa fuera. Que Cristo sea el motivo de nuestra vida, que Cristo sea la excelencia de nuestro conocimiento.

Oremos,